



Synthèse du rapport d'activité SEMO 2024

Activité du SEMO en 2024

- **Accompagnement** : 985 mineurs et jeunes majeurs, soit 616 familles dans 100 villes du département des Alpes de Haute Provence.
- **Admissions** : 46 % en AED et 54 % en AEMO.
- **Durée des interventions** : La durée médiane des mesures est de 12 mois pour l'AED et de 11 mois pour l'AEMO.
- **Augmentation des journées** : +15 % au total, +6 % pour les AED et +19 % pour les AEMO.
- **Évolution positive** : 49 % des mesures AEMO et 71 % des mesures AED ont pour issue une évolution positive.
- **Des projets d'actions collectives** : le projet « tournoi des enfants » avec la CNAPE au stade de l'Allianz Arena de Nice, des séances de médiation par l'équitation, des randonnées, des sorties aux lacs (Ste croix, Serre Ponçon,...), des sorties culturelles en lien avec Culture du Cœur, pour les enfants et les parents, de la médiation culturelle avec Enfance et Culture à travers un projet avec les carrières de lumières au Baux de Provence, des séjours à la ferme des cavaliers...

En 2024, le SEMO a rencontré plusieurs défis majeurs :

1. Recrutement et Ressources Humaines

- **Difficultés de recrutement** : Comme de nombreuses structures médico-sociales, le SEMO a eu du mal à recruter de nouveaux professionnels qualifiés pour des CDD pour gérer la suractivité et remplacer les arrêts maladie.
- **Augmentation des ETP** : En réponse à l'activité soutenue, le SEMO a dû augmenter son nombre d'ETP (Équivalent Temps Plein), ajoutant un 24ème ETP en CDI et un mi-temps de directeur pour respecter le cadre réglementaire.

2. Gestion des Mesures et des Admissions

- **Suspension des admissions** : En septembre/octobre 2024, le SEMO a dû suspendre les admissions en AED en raison du nombre élevé de mesures en attente d'une mesure de PEAD (Placement Éducatif à Domicile). Cette suspension a été levée en octobre après des discussions avec le Conseil Départemental.
- **Tensions sur les mesures PEAD** : Le nombre de mesures d'AEMO en attente de PEAD a créé des tensions, nécessitant une intervention soutenue et une réévaluation des situations.

Ces défis montrent l'importance de la flexibilité et de l'adaptabilité des équipes du SEMO pour répondre aux besoins croissants et variés des familles accompagnées.